

Publicación que hemos recibido

INTER-AMERICA

Hemos recibido el n.º 6 del volumen octavo de la Revista «Inter-América», órgano de intercambio intelectual entre los pueblos del Nuevo Mundo. Esta interesante publicación trae un selecto material de lectura científica. Las firmas de los escritores más notables de la América del Norte, estampadas al pie los artículos, demuestran el gran valor de esta Revista.

El sumario del número recibido es el siguiente: Datos biográficos, La evolución del papel moneda en los Estados Unidos, de William Wattr Folnell; Los monos, nuestros parientes pobres, de Albert R. Bandini Loutré de Lira Yraye Tableau; Tendencias irracionales de la Tirapútica moderna, de Joseph A. Capps; ¿Cuándo un ciudadano no es ciudadano?, de Imogen B. Oakley, Sección bibliográfica.

Agradecemos el envío.

Movimiento de enfermos en el Hospital

Entradas: Justa Jiménez Tilarán; José Arguedas, Atenas; Rosendo Brizuela, Montes de Oca; Aurora Ramírez, Escasú; Emilia Soto, San José; Silvestre S. Sánchez, La Uruca; Austelina Valverde, San José; Eliseo Arce, San Ramón; Tobías Jiménez, Turubares; José Wuvier, id; José Sánchez Orozina; Francisco Mora, San José; Juan Arias, Turubares.

Salidas: Juan Meléndez, Turubares; Trinidad Arias, Aserrí; Hermelinda Zúñiga, San José; Mauro Ruiz, Lirón; Antonio Mora, Villa Colón; Manuel Cordero Tres Ríos; Aníbal Ramírez, Escasú; José Mora, San José; Federico Breck, Cimarrones; Trinidad Vásquez, Villa Colón; Rafael A. Sánchez, id; Angélica Luna, id; Ana Castro, id; José Quirós, Siquirres; Edmundo Quirós, La Legua.

LA DEUDA FRANCESA

NOTA EDITORIAL

Ayer publicamos nosotros la opinión del Banco de Costa Rica sobre el proyecto del Ministro de Hacienda para liquidar la deuda francesa. Luego hemos visto la opinión del Director del Banco Internacional. Las dos opiniones coinciden casi exactamente.

Son dos las objeciones que se le hacen, en general, al proyecto del Ministro de Hacienda: Una, la que conceden esos dos Directores de Bancos, es que los recursos para esa liquidación, podían haberse arbitrado en el extranjero en vez de forzar demasiado los recursos propios del país, procedimiento éste último que pudiera afectar algunos valores nacionales y hasta el valor internacional de nuestra moneda.

Otra objeción importante hecha por algunos periódicos y algunos personajes, se refiere a las reservas del Banco Internacional que también se destinan a esa operación financiera. Son muchos los que opinan que el disponer de esas reservas será un grave perjuicio para el Banco Internacional y para el cambio de nuestra moneda.

En cambio, el Presidente del Congreso de Diputados no cree en ninguno de esos perjuicios y tiene sobre este importante asunto una opinión francamente optimista.

El General Volio también ha visto el proyecto con simpatía, aunque todavía no ha estudiado sus detalles.

Todos los más o menos expertos en finanzas encuentran buena y útil la operación que se propone el Gobierno. Las diferencias de criterio están en los detalles, especialmente en esas dos objeciones que hemos señalado.

Los que entienden de economía aseguran todos que el país puede disponer de los recursos que esa operación exige, sin esfuerzos ni sacrificios. Un millón de dólares se puede obtener en el interior fácilmente y hasta lo podrían facilitar entre unos cuantos cafetaleros. Nosotros creemos que el país tiene hoy muchísimos más recursos de los que aparenta, recursos que podrían dar al Estado una vida más espléndida si el Gobierno y el Congreso se decidieran a reformar toda la tributación del país.

Lo de disponer de las reservas metálicas del Banco Internacional es más delicado y merece estudiarse muy detenidamente. Es cierto que por cada cincuenta dólares que da en oro, recibiera cien en bonos. Pero es necesario que esos bonos tengan un valor positivo y perfectamente asegurado. Con esto, tal vez el dinero de esa reserva ganará en vez de perder.

Procuren todos desechar los pesimismo y exageraciones; discútase con serenidad y aprovechése la oportunidad, ya que todos reconocen que la operación es buena.

Nueva empresa de camiones

En la ciudad de Cartago se ha establecido una nueva empresa de Camiones que hará un servicio regular todos los días entre esta capital y aquella ciudad.

El precio del pasaje es más bajo que el que hasta hoy cobrado por otras empresas y se promete dar mayores ventajas de seguridad en dicho servicio.

Para el efecto, han sido construidos camiones del último estilo, que desde el sábado entrante se pondrán al servicio.

Programa

De la retreta de hoy en el Parque Central.

- 1.º El Profeta Meyerbeer.
- 2.º Rienzi (Obertura), Wagner.
- 3.º Czardas n.º 1, Michiels.
- 4.º Maruxa (Fantasía), Vives.
- 5.º La Housarde (Vals), Canned.

C. A. NIETO,
Director.

El Cambio

Hoy a las 14 horas

New York	400 1/2 %
Londres	382
París	106
España	286
Italia	82
Suiza	386 1/2
Bélgica	102 1/2
Dól. sobre Berlín	400 1/2 más 1%
Amsterdam or. am.	40 1/4

25 de Marzo.

Nueva oficina telefónica

El Sub-Director de los Telégrafos y Teléfonos, don A. Sagot, nos comunica la creación de una nueva oficina telefónica para el servicio público en el Coto, jurisdicción de la Provincia de Guanacaste, conectada con la oficina telefónica de Sardinal.

Esta tarde se reúnen los Banqueros para tratar de la Deuda Francesa

Ayer se reunieron las Directivas de los Bancos de Costa Rica e Internacional a las tres de la tarde.

Se nos informa que hoy en la tarde, se reunirán todos los Directores de los Bancos Anglo Costarricense, de Costa Rica, Interamericano, Royal del Canadá, W. Steinvorth, Collado, Kelth.

Es interés especial el tratar las bases del empréstito francés, que ahora está en discusión.

Posiblemente será rechazado el ideal del señor Secretario de Hacienda y éste, tenga necesidad de reunirse con los señores Banqueros para explicarles el alcance de la tesis sostenida por él y por el Gobierno.

En esta reunión de hoy, serán conocidos además los principales puntos de vista

en cuanto a la opinión del Gobierno referente a este empréstito. Otros creen que el dinero debe ser suplido por los capitalistas nacionales para evitarse, en adelante, mayores molestias. El criterio general es que se pague la deuda de cualquier manera, ya que la oportunidad que se presenta es magnífica para salir de una vez de una deuda que pesa hace muchos años sobre la República.

El señor Presidente de la República, según se nos informa, está en la mayor disposición de hacer que la deuda se pague aún cuando sea preciso usar de la reparación por daños.

Informaremos mañana sobre lo que haya en esta reunión.

El Secretario de Educ. enfermo

Esta mañana no pudo asistir a su despacho el señor Secretario de Educación por encontrarse enfermo.

Deseamos al señor Ministro un pronto restablecimiento.

Cogido infraganti

Anoche fué cogido infraganti por la policía el amiguito Alfredo Belfort Pacot. Llevaba el distinguido un saco conteniendo una máquina de moler maíz, una de moler carne, una sopera, una plancha eléctrica, un espejo y un reloj de mesa pequeño, dos batas usadas y otros trapos. Todo esto le fué decomisado por la policía.

Se dieron de cachetadas

Ayer se dieron de bofetadas en la calle Oscar Pinto y José María Zeledón. El origen de la disputa fué por causas fútiles. Acalorado, echaron mano a los puños y se repartieron golpes y más golpes hasta que la intervención de los peones de Pinto puso en grave apuro a Zeledón.

Llegó la policía y Pinto fué a refugiarse al interior de la casa donde trabajaban sus peones.

Zeledón no pidió nada en contra de sus agresores.

EL NUMERO 71

es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscriptores y favorecedores de esta empresa.

Infraactores del tráfico

Será multado el chofer del carro No. 1 de Tres Ríos por contravenir el reglamento del tráfico. Este conductor en dirección contraria de la reglamentada en la Avenida Central. El asunto se encuentra en manos del Agente Principal de Policía Municipal.

Se nos afirma que el señor Gobernador de la provincia está dispuesto a hacer que se cumplan los reglamentos establecidos referentes al tráfico, castigando con toda energía a los contraventores. Aplaudimos esta actitud enérgica.

Movimiento Diario

NACIMIENTOS

Ayvaro Antonio de Jesús, de Rogelio Núñez y Elisa Bianco; Manuel Modesto de Jesús, de Moisés Zúñiga y Eva Murillo; José Fernando del Rosario, de Manuel B. Rodríguez y María Huerta y Alvarado; Flora Lina Romoña de la Trinidad, de Juan José Cañas y Amalia González; José de Jesús Torres Sánchez e Isabel Romero; Virgilia Lydi de Jesús Alvarado; Adela Francisca Virgilia, Humberto Alvarado

Morales y Otilia Muñoz; María Crella de L. S. Anguiles, de Ricardo Muñoz y Marta Hernández.

PASAPORTES

Emilio Drago, Colombia; Teresa Rampanti e hija Italia; Carmela Rímola, Italia; Constantino de Contador, señora e hijos, Chile; Fray Raimundo Martínez, El Salvador; Ismael Chávez Villa lobos, Europa; Francisco Florido Bueno, Cuba; Mario Prato, Colombia.

Detenidos en la S. Sección

J. M. Sánchez Araya, por ebriedad.
—Rafael Arzubales a petición de Lydia Araya Moya por haberle propinado Sánchez Araya una serie de golpes con un pedazo de hierro.
—Angelina M. Jiménez, por implorar la caridad pública sin la debida licencia.
—Carlos M. Calderón, por ebriedad y faltas a la policía.
—Manuel B. González, por las mismas faltas del anterior.
—Petronia Sánchez, por ebriedad y faltas a la moral en la vía pública.

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

GERENTE

ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR

BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR

y Agente General de Anuncios: BELISARIO LORI

EDITORES

SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

Teléfono 71 - 7ª Av. Este N° 344 - Apartado P

Nota del día

TRISTEZAS DE LA HISTORIA

La tragedia de Carlota

Comunican de Bruselas que la viuda de Maximiliano, la que fue emperatriz de México, se está muriendo. Con ella desaparece el más doloroso recuerdo viviente de aquel drama imperial del siglo pasado.

La tragedia de la pobre Carlota tiene toda la grandiosidad de las tragedias de Shakespeare. Formaban un ideal matrimonio de príncipes. Ella tan buena y tan bella; él tan noble y tan caballero. Casados por amor, cada uno de ellos hubiera dado la vida por el otro. Y los dos fueron víctimas de las intrigas de Europa.

Culpable principal de aquella tragedia histórica fue el bandido coronado que se llamó Luis Bonaparte, el que asesinó la Segunda República, el que encajó su Imperio de ignominia entre dos mares de sangre: el crimen del 3 de Diciembre y la debacle de Sedán.

Este Napoleón el Pequeño, contra cuyo nombre lanzó Víctor Hugo «Los Castigos» implacables, fue quien, por maquiavelismos políticos, envió a Maximiliano a ocupar el trono de México con la promesa de que el Imperio francés le prestaría toda su ayuda.

En la peligrosa aventura complicó a varias naciones, y hasta la misma España, que debió ser la primera en protestar, desembarcó en Veracruz un corto ejército comandado por don Juan Prim. Pero cuando aquel glorioso General Prim, tan político como guerrero, comprendió que el nuevo Imperio mexicano era una comedia fraguada en París y condenada fatalmente a un desastroso fracaso, sin consultar siquiera con su gobierno, recogió su gente y se embarcó para España para no ser cómplice de la tremenda catástrofe que allí se preparaba.

Aquel Maximiliano, que al entrar en Ciudad-México encontró las calles altombradas con flores, se vio pronto destronado y perseguido y completamente abandonado por los egoístas de Versalles que le habían llevado a semejante compromiso. Como una Dolorosa, con el corazón traspasado por los siete puñales de la perfidia, Carlota se fue a París, no a pedir que le conservaran el trono de México, sino a suplicar y a exigir que salvaran a todo trance la vida de su marido al que amaba con todas las potencias de su alma y de su cuerpo. Y cuentan las crónicas que, en un arranque de leona herida, abofeteó a Luis Bonaparte y echó su maldición sobre aquel talso Imperio que fue a hundirse entre lodo y sangre en la fatídica hondonada de Sedán.

Maximiliano pudo escapar y no quiso. Se lo impidió su dignidad de hombre. Y el libertador Juárez, que pudo salvarle la vida, no lo hizo por que creyó que la historia y el porvenir exigían que el drama llegara hasta su fin.

Carlota no encontró en las Cortes de Europa un sólo impulso salvador para su marido. Y cuando supo que su amor había sido fusilado, su corazón y su cerebro estallaron de dolor, y el sentimiento mató a la razón.

Han pasado sesenta años. En el castillo de Flandes donde fue recluida, día por día se ha vestido Carlota de blanco adornándose con rosas, y sentada en la terraza los días de sol o asomada a la ventana los días de lluvia, se ha pasado esos sesenta años de su vida atalayando el horizonte, esperando siempre la llegada del esposo idólatrado.

Los que tanto contribuyeron a convertir su vida en un dolor infinito, bien castigados fueron también por la fatalidad del destino. Todas aquellas Cortes de intrigantes han sido destruidas y aventadas a los cuatro vientos por las guerras y las revoluciones, mientras la bella Carlota, la princesa loca, con sus ochenta años, todavía sigue esperando a su bien amado que ha de llegar mañana.

La simpática viejecita era toda aquella tragedia hecha carne y hecha dolor. Ahora se muere, se esfuma, desaparece. Pronto ya no quedará de aquel imperio, tan breve como trágico, más que las carrozas y los trajes que nosotros hemos contemplado tantas veces en el Museo de México, reviviendo en la memoria esta gran tristeza de la historia.

BERNARDO MERINO

El feminismo

triumfa en el Brasil

Libertados los patriotas brasileños del prejuicio que condena a la mujer a una vida puramente pasiva dentro del hogar, le han concedido los sagrados derechos de que los hombres han hecho un uso tan egoísta desde la época en que fueron conquistados los derechos ciudadanos al derrumbarse las autocracias vergonzosas en el abismo de lo pasado.

La mujer brasilera puede elegir y ser electa. Sin limitaciones de ninguna especie disfruta de idénticos derechos que el hombre. Tiene opción a los más altos cargos del Estado, como el Presidente de la República, miembro del Senado o del Congreso.

Y ella demostrará su competencia en materia política, ella demostrará a los escépticos que sus

nobles facultades no solo sirven para la vulgaridad de los servicios domésticos.

La justiciera ley que concede a la mujer los derechos ciudadanos no fija aun las condiciones especiales de las candidatas. Pero de todas maneras es un gran paso hacia el progreso el que se ha dado en la opulenta República del Brasil.

Y los legisladores que tan sabia ley dictaron merecen el aplauso de todos los hombres que ven en la mujer un ser exactamente igual al hombre, cuya inteligencia supera en muchos casos a la de muchos varones.

Es la conquista más hermosa que ha hecho el feminismo en las repúblicas latinoamericanas.

Reclamamos contra el Teatro Moderno

Ayer se presentó en la Gobernación de la Provincia un señor de apellido Núñez a reclamar que se aplique el artículo 16 al empresario del Teatro Moderno por cuanto ha dejado de cumplirlo.

Hubo necesidad de suspender una función el lunes pasado por no haber buena entrada y entonces se quiso devolver el dinero a los que ha-

bían comprado sus localidades.

Pero el señor Núñez ha ofrecido perder ocho colones que pagó por las lunetas para que así se le aplique, como hemos dicho, al señor Girton, la pena de que habla el citado artículo 16 del Reglamento de Teatros.

El asunto está en conocimiento del señor Agent: Principal de Policía de San José.

AVISO

El Departamento de Agricultura vende los siguientes abonos: Ammonium Fosfato (13% de Nitrógeno y 38% de ácido fosfórico) Cyanamida (26% de nitrógeno y 71% de cal soluble) Sulfato de potasa, 90% de pureza (48.6 de potasa pura) Cloruro de potasa 80 a 85% de pureza (50.0 de potasa pura) Nitrato de soda (16 a 17% de pureza y nitrógeno).

Precios:	Ammonium Fosfato	15.40 quintal	300.00 tonelada
	Cyanamida	14.40 »	285.00 »
	Sulfato de potasa	7.80 »	150.00 »
	Cloruro de potasa	6.95 »	135.00 »
	Nitrato de soda	17.00 »	340.00 »

En la Oficina del Departamento se dan instrucciones para abonar eficazmente.

La Cyanamida es el gran abono para los cafetales débiles, los cereales y tierras que necesitan cal o sacameientos.

El Ammonium Fosfato es un gran productor de cosechas en cafetales en buen estado. Para los pequeños finqueros se hace una rebaja suplementaria establecida por reciente ley del Congreso.

El Director, J. E. VAN DER LAAT.

CONCURSO AGRICOLA

El Departamento de Agricultura abre un concurso entre productores de maíz y frijoles. Se otorgarán premios de mil, quinientos y doscientos cincuenta colones a los que obtengan, en igual superficie, mayor cantidad y mejor calidad de maíz y frijoles.

Para detalles pueden dirigirse los interesados a nuestras oficinas (altos de la Casa Presidencial), donde además se les darán instrucciones para conseguir los mejores resultados.

J. E. VAN DER LAAT, Director.

Disposiciones del Gobernador

que no son atendidas

Mucho nos ha extrañado ver desatendidas las ciertas disposiciones del señor Gobernador referentes al tráfico.

Las estaciones de camiones de la Costa Rica Motor Co. y la Compañía Dominguera continúa en el mismo sitio sin que hasta ahora el Jefe del Tráfico haya ordenado su separación en sitios distintos.

Esto provoca competencias de parte de las dos Compañías camioneras, perjudiciales no solo para los viajeros, sino también para la generalidad de los transeuntes.

También los carros que transitan por las calles nunca toman su derecha, como ordenan los reglamentos del tráfico. Lo que no solo interrumpe la buena marcha de los vehículos sino que pone en peligro las vidas de los transeuntes.

Algunos automóviles tampoco marchan a la velocidad reglamentaria sino, a veces, al doble de esta.

El Jefe de Tráfico es el único responsable de estos desaciertos por no hacer que se cumplan las disposiciones dictadas por el Gobernador de la Provincia.

CONSTANTINO NAVAS

Cien vara sal Sur del Hotel Washington.—San José, C. R. Gran variedad de loza china y de hierro esmaltado, — Platos, tazas, calderos, pichetes y demás surtidos en este género. Notables discos ingleses. Todo a precios bajísimos. Visite esta casa y se convencerá.

Se reunió anoche

la Facultad Médica de la República

Anoche se reunió la Facultad de Medicina de la república con la asistencia de los señores Moreno Cañas, Odio de Granda, Barrionuevo, Fonseca Calvo, Ovares, Chacón, Zeledón Alvarado, Martínez Oscar y Montero Alejandro.

Después de algunos asuntos conocidos de cierta importancia, se entró a discutir la actitud del Dr. Peña Murrieta en relación con una carta publicada en uno de los diarios de la mañana.

El Dr. Zeledón Alvarado dijo que los cargos lanzados por el Dr. Peña Murrieta son serios. Van dirigidos contra el Departamento de Radios del Hospital y no debe aceptarse que un extran-

jero por primera vez en la historia, haga cargos de esta naturaleza. El Dr. Peña nos trata de falsificadores, porque sostiene que la radiografía no es auténtica y todos saben que es lo contrario. Puede haber mala fe en el fondo de esos cargos que no debemos aceptar por ningún motivo desde el doble carácter moral que tenemos que defender.

El Dr. Ovares manifestó que no debe hablarse de extranjeros sino de colegas. Cree que debe guardarse cierto decoro en las discusiones en público. Hace otras consideraciones importantes sobre el particular.

DUELO SOCIAL

La Sra. Amores de Povedano

Anoche falleció en esta ciudad la honorable esposa del esquisito artista don Tomás Povedano.

Fué la señora Amores de Povedano modelo de esposas y madre amantísima. Supo ser para el esposo la amable compañera en los días felices y en los de prueba, el consuelo que fortalece y anima. Su gran alma virtuosa se difundió en el alma de sus hijos en una florescencia de santas virtudes y nobles afectos.

La sociedad, que la estimaba por su bien aquilatados valores morales, se consterna ahora

con la cruenta noticia de su fallecimiento.

La inexorable Parca se complace casi siempre en marchitar los brotes amables de la vida, los más impolutos lirios de la virtud.

LA PRENSA, hace suyo el dolor del señor Povedano y de sus distinguidos hijos, porque la muerte de la señora Amores de Povedano no significa solamente un duelo familiar, sino un profundo duelo social, el dolor justo y sincero de todos los que, concienzodamente, supieron aquilatar sus virtudes ejemplares.

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios

Suscribase usted a La Prensa

Por qué no se firma el pacto de seguridad

París, marzo.—Las veinticuatro y cuatro horas que han pasado desde las conversaciones entre el Premier Herriot y Austín Chamberlain, secretario inglés de Asuntos del Exterior, sobre el tema de la seguridad, no han añadido nada a lo que ya se ha hecho público sobre los temas discutidos.

La opinión inglesa, aparentemente movida por los detalles sumoistrados a la prensa francesa, ha dado algunas indicaciones a la prensa inglesa, las que en su mayor parte, confirman la versión francesa.

Un punto nuevo e interesante descubierto, es que cuando M. Herriot insistió en que el propuesto pacto de cinco o siete naciones, si se formaba, no disminuiría el período de ocupación aliada de la Rhinlandia y que deberá respetar el artículo 44 del Pacto de la Liga, mediante el cual las infracciones de la reducción de las fuerzas militares de la Klandia constituyen una agresión contra los firmantes del Tratado. Mr. Chamberlain pudo convencer a M. Herriot, explicándole que Herr Stressemann, Ministro del Exterior alemán, en con-

tación a una pregunta de los ingleses, había declarado al hacer su proposición del pacto de seguridad, que él no esperaba una reducción en los períodos de ocupación.

DECLARACIONES DE HERRIOT

Indudablemente que el principal tropiezo es el asunto de las fronteras orientales alemanas. M. Herriot dijo que Francia respetaría los términos de su Tratado con Polonia, y que cualquier plan que tuviera el aspecto de la compra de la seguridad de Francia a expensas de Polonia no sería tomado en consideración por la opinión francesa que siempre ha estado opuesta a ceder una pulgada a Alemania en cuanto a la revisión del Tratado de Versalles, por temor de que tomara todo lo que quisiera.

Se entiende que el Presidente Doumergue le ha expresado la misma opinión a Mr. Chamberlain. Al mismo tiempo, el Premier Herriot se mostró dispuesto a aconsejar a Polonia que tomara un punto de vista sensato, sobre la situación, y a em-

plear sus buenos oficios para lograr una transacción entre la insistencia de Polonia sobre el status territorial y la hostilidad de Alemania hacia lo que ella llama un tintero oriental insostenible.

LA OPINION INGLESA

Londres.—Los despachos desde París recibidos en Londres parecen indicar que Austín Chamberlain, en sus entrevistas con M. Herriot, Premier francés, ha logrado un adelanto considerable, tanto, en realidad como se podía esperar. Cuando Mr. Chamberlain partió de Londres en su misión, como él mismo la llamaba, no era para hacer proporciones, sino para obtener información.

El peligro, sin embargo, que pareció amenazar el éxito de su misión, siempre se ha mostrado, es decir, la falta de inclinación de Francia para reconocer cualquier modificación de las fronteras orientales de Alemania. El punto de vista asumido en los círculos oficiales aquí, es de que Alemania, al ofrecer someter esta cuestión de sus fronteras orientales a una mediación futura, implican do por ello, el abandono de

la idea de luchar por la rectificación, ha hecho mucho para asegurarle, a Francia, "seguridad".

Pocas personas en Inglaterra suponen que las fronteras orientales de Alemania pueden ser consideradas permanentes, se teme que, si Francia, habiendo logrado que los alemanes consideren sus fronteras occidentales como definitivamente establecidas, aún se funde sólidamente en el tratado de Versalles, manteniendo que las fronteras orientales alemanas están simlilarmente establecidas y libres de cualquier rectificación futura, fallarán con toda certeza las negociaciones para lograr un pacto de seguridad.

Hay una fuerte corriente de sentimiento en Inglaterra que, a no ser por los fuertes gastos que Francia ha asumido para auxiliar a Polonia en sus armamentos, podría estar Francia en una mejor situación económica y podría pagar algunas de sus obligaciones de guerra, y su negativa sostenida de considerar cualquier sesión en su política respecto a Polonia, creen los ingleses que dará lugar a sospechas.

NOTICIAS MUNDIALES

Los terribles efectos de la prohibición en Nueva York

Nueva York, marzo.—El alcohol de Madera, consecuencia letal de la prohibición, continúa colutnando la metrópoli. En la madrugada de hoy se encontraron los cadáveres de dos individuos tendidos sobre la acera, en Brooklyn y Nueva York respectivamente. No se pudo averiguar donde obtuvieron los infortunados el psicodélico cuya ingestión les envlara a ultratumba.

Alemania pagó 570 millones de marcos oro

Berlín, marzo.—El estado correspondiente a febrero, rendido por Seymour Parker Gilbert, Agente General de los Pagos de Reparación, indica que durante los primeros seis meses de operación del plan Dawes, han sido pagados, por Alemania, 570,000,000 de marcos oro.

Contra esta cantidad, el Agente General ha hecho pagos de 454 millones de marcos oro, quedando un saldo, en el Reichsbank, de, aproximadamente, 116,000,000. Este saldo es tan grande porque en febrero 28 los ferrocarriles alemanes hicieron su primer pago semi-anual de 100 millones de marcos oro.

Durante el mes de febrero el Agente General recibió 185,000,000 marcos oro, y desembolsó 82,000,000, principalmente a las siguientes naciones: Inglaterra, casi... 22,000,000; Francia, 36,000,000; Italia, 4,200,000; Bélgica, \$ 6,300,000, y al Estado de los Serbios, Croatas y Eslavos, 3,000,000. Se hicieron pagos menores a Japón, Portugal, Rumanía y Grecia. El resto de los gastos se dedicaron principalmente a los costos de la administración.

Posible descubrimiento del Paraíso Terrenal por hombres de ciencia

San Francisco de California, marzo.—Será posible que el Paraíso Terrenal envuelto en misterio y tema de controversia, entre los biólogos y hombres de ciencia

durante centurias, se descubra al fin, gracias a la tercera expedición asiática del Museo de Historia Natural que salió de este puerto.

El viaje tardará más de 7 meses, y en él participarán varios hombres de ciencia americanos, dirigiéndose a un territorio hasta aquí explorado.

El Presidente Coolidge y las tarifas americanas

Washington, marzo.—Ahora que el Presidente Coolidge se ha hecho cargo personalmente de la reorganización de la Comisión Arancelaria de los Estados Unidos, tiene que hacer frente al problema de demostrar lo practicable o no de la llamada tarifa flexible, antes de que la próxima legislatura del Congreso se ponga a la defensiva en estos asuntos.

El Presidente Coolidge está ahora comprometido a adoptar una política arancelaria de alta protección para los negocios americanos, asunto que ha sido desde tiempo inmemorial la línea divisoria entre uno otro partido.

Los miembros demócratas del Congreso iniciaron un ataque contra el gobierno actual si la comisión no demuestra su capacidad para dirigir todos los asuntos sujetos a controversias.

Alfred P. Dennis ex secretario de Herbert Hoover es íntimo amigo del Presidente Coolidge. Su nombramiento para miembro de esa Comisión indica que el Presidente desea tener una persona alí que exponga sus sentimientos.

Espérase que después de la reacción de la demora causada por la consideración de la tarifa azucarera Coolidge insistirá en que se le presenten informes más rápidos por parte de esa comisión. El no puede, hacerse cargo de toda la responsabilidad, siendo así que en toda esta desorganización, él mismo ha demorado la actuación definitiva respecto a las recomendaciones de esa comisión.

Los expertos observadores políticos dicen que deberá atribuirse considerable importancia a las cuestiones arancelarias en el porvenir.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas, ger grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Pequeña

Marítimas

Limón 24.—A las 10 30 horas zarpó para Bluefields el remolcador Nicaragüense "Mengel 7" sin carga ni correo; pasajeros: Coronel Manuel López.

También zarpó para New York vía Habana el vapor inglés "Ulúa" llevando los siguientes pasajeros: para Habana, René Breyfin y José Raíael Valencian. Carga para Nueva York 1794 piezas de balsa; 1670 huacales pifias; 45 sacos cacao en grano; 3 paquetes oro en barras; una caja materiales eléctricos y 48238 rasimos bananos. Para Londres 897 sacos café y 100 sacos cacao en grano. Para Havre 200 sacos cacao; correo 45 sacos.

Hoy a las 6 hs. tondeó el vapor inglés San Benito procedente de Boston vía Habana. Carga 352 bultos; correo 54 sacos; pasajeros: Laura Hehn, Laura Herreran, María Isabel Serrano, Helen Beardsdey, Mary L. Bedel, Alba H. B. Roundry, Isolina Bustamante, Luis Valenzuela, Edward Sterling. Pasajeros en tránsito 3 turistas 6.

Puntarenas 23.—Zarpó para Callao Perú a las 18 hs. el montovelero panameño "Marañón; sin pasajeros ni correo; carga 1439 bultos cedro.

uscribese a La Prensa

LIBRERIA ESPAÑOLA

MARIA v. DE LINES

Tiene a la venta el SILABARIO COSTARRICENSE DEL PROF. NAPOLEÓN QUESASADA, actual Secretario de Educación Pública y el único autorizado por los programas oficiales de Costa Rica, al precio de ₡ 0.75 cada uno o ₡ 7.50 la docena. Ofrece igualmente a su numerosa clientela un VARIADO SURTIDO DE ÚTILES PARA ESCOLARES.

Pida Cigarrillos Astorga

Los mejores — Deliciosos

TELEFONO Núm. 499

USE EN SU CASA LA "CERA INDIA"

Para pisos y muebles, se GARANTIZA su BUENA CALIDAD

DE VENTA EN

"LA INDIA"

Eduardo L. Fernández Apartado 1064 — Teléfono 378

Doctor Constantino Herdocia

Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES de los Ojos, Nariz y Garganta

Horas de Oficina: 10 a 11.50 y de 2 a 4 — CONFINADO AL TEATRO VARIADADES — TELEFONO 1434 — San José

OVER-ALLS

recibió

ROBERT

AFRECHO DE TRIGO

Ofrezco en partidas a precios especiales solamente en el

ALMACEN

Tomás Fernández

Apartado 614 — Teléfono 198

Lea mañana La Prensa; le interes

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martínez & Co.

APARTADO N.º 211

TELEFONO N.º 694

VENTA DE LIBROS

En la Dirección de "La Prensa"

7^a Avenida Este, N.º 344, CASA FALCO

Teléfono 71 - Apartado 1 - San José, Costa Rica

Biblioteca Sociológica Internacional

- A \$ 1.25 el tomo empastado
- La defensa de los trabajadores y la jornada de ocho horas, por C. Karsky
- Leopoldo la luz de la Ciencia, 2 tomos, por G. Sergi
- La cuestión social es una cuestión moral, 2 tomos, por Th. Ziegler
- El feminismo en las sociedades modernas, 3 tomos, por E. González Ribero
- El Jardín de Epicuro, por A. Avoine
- France
- Rasas superiores y rasas inferiores, 3 tomos, por N. Coljanni
- La conciencia criminal, por M. Longo
- La Ciencia de la Educación, 2 tomos, por R. Ardigo
- La sociedad social y los obreros, 2 tomos, por J. Valenti Vivó
- Antropología criminal, por E. Laurent
- Nuevos decretos penales, por Pedro Dorado
- El socialismo y el pensamiento moderno, 2 tomos, por A. Chiappelli
- Política social y economía política, 2 tomos, por G. Schrollner
- De los delitos culpables, 2 tomos, por A. Angiolini
- El Arte en la muchedumbre, 2 tomos, por G. Piazzi
- El materialismo histórico y la Sociología general, por A. Asturaro
- El alma de la muchedumbre, 2 tomos, por P. Rossi
- La Filosofía y la Escuela, 3 tomos, por T. Anguilli
- El mundo y el hombre, por C. Perini
- Los sugestivos y la muchedumbre, por P. Rossi
- La nueva Pedagogía, por G. Rodríguez
- Los contenidos del Arte, dos tomos, por E. Grosse
- El paro forzoso, por M. Thury
- El derecho del más fuerte, 2 tomos, por G. Cimballi
- El caso de la esclavitud en el mundo antiguo, 3 tomos, por E. Ciccutti
- Los sindicatos y la libertad de contratación, 2 tomos, por T. G. Con
- Fuerza y riqueza, 2 tomos, por A. Nicéforo
- Génesis y funciones de las leyes penales, 2 tomos, por M. A. Vaccaro
- Los fundamentos económicos de la producción, por N. S. Fatten
- El Estado socialista, 2 tomos, por A. Mengr
- El éxito de las naciones, 2 tomos, por E. Reich
- La herencia de las familias enfermas, por G. Orchaniski
- Individualismo y socialismo, por A. Albrani
- Historia del integral, dos tomos, por L. Lacour
- Las leyes de la evolución social, 2 tomos, por G. H. Hertzka
- Teoría de las fuerzas sociales, por S. N. Paltea
- La anarquía—Las ideas.—Los hechos, por H. Zoccoli
- La anarquía—apreciaciones éticas, por H. Zoccoli
- Diez cuentos astutos y afortunados, 2 tomos, por L. Ferriani
- La educación desde el punto de vista sociológico, 2 tomos, por F. Elslander
- Pasividad económica, 2 tomos, por M. A. D'Ambrósio
- La teoría del comercio internacional, por C. F. Bistabie
- El nuevo derecho internacional, por E. Cimballi
- El desenvolvimiento mental en el niño y en la raza, 2 tomos, por J. Marck Baldwin
- La exposición infantil (dramas de la infancia), por L. Ferriani
- Progreso y pobreza, 2 tomos, por Henry George

LOS MEJORES POETAS

- A \$ 1.00 el tomo
- Poesías de Shakespeare
- Victor Hugo
- Hocacio
- Dante
- Heyne
- Shelley
- Maragall
- Tennyson
- Musset
- Goethe
- Lord Byron
- Carducci
- Novalis
- Pascoeas
- Leopardi
- Balimont
- Wordsworth
- Carrasquilla-Mallarino

A \$ 0.75 EL TOMO

- El socialismo, J. Jaurés
- De los jesuitas, J. Michelet
- Temas varios, Eduardo Benot
- Las clases jornaleras, 100. Pi y Suñer
- Crítica del cristianismo, F. Laurent
- El atuturismo, Stuart Mill
- La propiedad, P. J. Proudhon
- Los amigos de la cruz, drama, J. E. Hartzenbusch
- Historia de mi vida, novelas, Antón Chéjov
- La sala número seis, novelas, Antón Chéjov
- La Guerra, Octavio Mirbeau
- En Siberia, Vladimir Karolienko
- OBRAS DE JOSE S. ALVAREZ
- A \$ 2.50 el tomo
- Cuentos de Fray Mocho
- Salero crioilo
- Memorias de un vigilante
- Cuentos, a 40 céntimos ej.

Inconvenientes de la celebridad

Ni siquiera paz en la tumba

Lo del corazón de Darío

El Dr. Debayle no tiene sino que tuvo el corazón. Como todos saben, el corazón iba a ser sepultado en el Cementerio con las otras vísceras extraídas para preservar mejor el cadáver, cuyo embalsamamiento fue una obra perfecta y a la altura de los modernos estudios, con el fin de que pudiera el Poeta ser llevado a todo Centro Américo en viaje de oración apoteósica. El doctor Debayle retiró de esas vísceras el corazón, salvándolo de ser enterrado en el Cementerio. Pero como por convenio solemne de entregárselo al cerebro para el estudio (como lo fuera el de Napoleón, Gambetta y otros grandes hombres) Debayle hasta el segundo día de la muerte, procedió, durante toda una noche, a la extracción del cerebro, quedando dueño de él y habiendo en cambio, cedido el corazón. El doctor Debayle, después de su improbable trabajo con el doctor Escolástico Lara, el actual doctor Sérbulo González, los jóvenes Enrique y Roberto

Por cinco pesos fué vendido un recién nacido

Se hizo comparecer después a la viuda de Contreras

México City. Un drama sombrío, insólito, fué engendrado por la miseria, en el fondo obscuro de un miserable cuarto de veledad. Se trata de la venta de un niño recién nacido en la Irlisoria suma de cinco pesos. A la policía se presentó la señora María de Jesús Alvarez viuda de Chávez, llevando en brazos a un niño recién nacido, el que había adquirido según manifestó, mediante la suma de cinco pesos, narró lo siguiente: La señora Alvarez viuda de Chávez, fué a visitar a su amiga Juana Sáenz, en la veledad de la calle 22. Su amiga le platcó que en esa misma veledad se encontraba una señora de nombre Hermenegilda Martínez viuda de Contreras, quien tenía en su poder a un pequeño niño de dos días de nacido, del cual quería desherarse mediante la suma de cinco pesos. La señora viuda de Chávez consiguió el dinero a la viuda de Contreras, ésta puso en sus brazos al pequeño infante.

LAS CONFERENCIAS sobre Educación

San José, 25 de marzo de 1925.

La segunda y tercera conferencia versarán "Sobre fundamentos de los Programas", tendrán lugar en el Salón de la Cámara de Comercio (a las 10 de la mañana) el jueves y sábado de esta semana a las siete de la noche.

En el curso de la conferencia los oyentes que lo deseen pueden aportar todos aquellos testimonios que creen necesarios, así como sus propios puntos de vista siempre que estos no entrañen una refutación. Hecha la exposición las personas que gusten interpellar al conferencista, se servirán hacer lo concretamente.

Por el aspecto serio de estas cuestiones, por las distinguidas personas que toman parte en el debate y por el público que asiste, se exige una penetración también seria del asunto que quiera discutirse, por lo cual no está de per demás rogar que todo interpellante

El Mayordomo de Cartago

El Mayordomo de la Iglesia de los Angeles de la ciudad de Cartago, se nos informa que ha presentado su renuncia ante el señor Cura.

Los antecedentes que tuviera el señor Mayordomo se conocen en Cartago de sobra. Según parece, se le ha querido exigir que pague de los fondos de la Virgen, los gastos de la comisión y de estadía del Arzobispo cada vez que este señor visitaba la ciudad de Cartago.

Cuando el se opuso a tal protección, encontró motivo de disgusto entre el señor Cura y algunos miembros de la Junta Edificadora de la Iglesia.

Tal es el motivo de la renuncia que se ha presentado.

Suscribase Ud. a LA PRENSA

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334 Teléfono 61

Suscribase Ud. a LA PRENSA

El Palacio Municipal de Alajuela

Se nos informa que el Palacio Municipal de la ciudad de Alajuela será empezado en la semana entrante.

Ya en la Dirección General de Obra Públicas se han terminado los planos y los datos necesarios para empezar el trabajo.

Se destinaron en el Congreso la suma de cincuenta mil colones para este objeto y se espera que el trabajo esté terminado para el mes de setiembre próximo.

La Morera

GRAN REALIZACION

Lienzo, mantas, driles, frazadas y tolo artificial en general, hasta las sedas y crepóneas, a PRECIOS DE QUEMA

PORFIRIO MORERA

Lea La Prensa; sumaterial le interesa

Reunión para mañana

Se nos informa que mañana serán convocados a una reunión los propietarios de los terrenos por donde ha de pasar el camino y puente que unirá a San Francisco de Asís con la capital.

Esta reunión se efectuará en la Dirección General de Obras Públicas.

LA COMPETICIÓN A COSTARRIQUENOS

TENE SIEMPRE PAZ

LA VENTA: Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO

Lea LA PRENSA todas las tardes